RAPPORT - ENVIRONNEMENT

VILLA EMMANUEL, PANCHO MATEO, MONTELLANO (R.D.) 27 JANVIER AU 21 AVRIL 2023

COLLABORATEURS LOCAUX

- M. Raymond Germain, Pasteur, Iglesia Cristiana Reformada de Pancho Mateo, Montellano
- M. Reuben Garcia, Directeur, Colegio Espacio de Amor, Villa Emmanuel
- M. José Hector Rojas, Maire de Montellano

CONTEXTE

En 2016, notre programme alimentaire a pris le virage vert en offrant à chacun des bénéficiaires un sac d'épicerie recyclable en remplacement du sac de plastique à usage unique. Durant cette même période, les petites bouteilles furent remplacées par une bouteille de grand format.

Depuis, notre organisation cherche toujours des moyens de réduire son empreinte écologique laissée par nos distributions alimentaires. Pour ce faire, une réduction significative de l'utilisation de papier a été réalisée en octobre 2022 grâce à l'impression du calendrier officiel des distributions alimentaires à l'endos de la carte de membre. C'est une économie de centaines de pages d'impression.

1. SITUATION EN R.D. & ÉCORESPONSABILITÉ

Parce qu'ils ne sont pas au fait de la situation environnementale en République Dominicaine et des impacts négatifs qu'occasionnent les déchets sur l'environnement, nous devons convaincre les nouveaux bénéficiaires du bien fondé d'utiliser notre sac d'épicerie recyclable et ce, dès le début du calendrier des distributions alimentaires,

Pour cette raison, en marge de notre programme alimentaire, nous les informons des problèmes environnementaux dans leur pays, des dommages causés à l'environnement et aux êtres vivants. Nous leur démontrons comment il est possible de changer la situation dans leur milieu de vie en adoptant des comportements écoresponsables.

Puisque nous le faisons déjà avec notre programme alimentaire, nous avons décidé en 2023 de faire de même avec notre programme d'évangélisation.

Au Colegio de Espacio de Amor de Villa Emmanuel, nous avons rencontré près de 280 élèves dans le cadre d'une présentation sur l'environnement. Ces rencontres se sont faites en marge de notre activité d'évangélisation ou sur demande par la direction de l'école de présenter uniquement le volet environnemental. L'objectif de cette activité : Comment adopter des comportements éco-responsables. (Voir fichiers 'Évangélisation Élèves Villa Emmanuel 20230422.pdf' et 'Environnement Élèves Villa Emmanuel 20230422.pdf' pour les listes des élèves).

2. 'ÉCOLE VERTE' EN RÉPUBLIQUE DOMINICAINE

Suite à notre activité sur l'environnement avec les enfants de l'école citée précédemment, notre organisation a pu faire des recommandations à la direction de cette institution afin de devenir une 'École verte'. Un programme de recyclage sera mis en place sous peu dans cet établissement. Tout ceci est rendu possible grâce à un nouveau centre de recyclage situé dans la région, à La Union, soit à quelques kilomètres seulement de l'endroit.

Total - Coût encouru pour cette activité : 0\$

3. 'JOURNÉE CORVÉE' - PANCHO MATEO

La communauté de Pancho Mateo, où nous faisons nos distributions alimentaires, a de graves problèmes environnementaux. Les déchets se retrouvent partout dans les champs où s'alimentent des animaux. Dans les rues, l'histoire se répète. On dirait un dépotoir à ciel ouvert. C'est d'une grande tristesse à voir...





Nous avons décidé de changer cette situation qui est inacceptable. Nous avons rencontré plus d'une trentaine d'enfants de cette communauté pour une présentation sur l'environnement à l'Église de notre partenaire de Pancho Mateo. Par la suite, nous les avons invités à une 'Journée corvée' afin de nettoyer les champs.





Nous avons sollicité l'aide des commerçants de l'endroit qui nous ont donné de grands sacs en tissus sécuritaires pour les animaux.

Nous avons installé près de 25 affiches dissuasives dans la rue disant : 'El mundo no es tu zafacon' (Le monde n'est pas ta poubelle) et 'No tirar basura aqui' (Ne pas jeter de déchets ici').

La tâche de nettoyage étant grande, elle exigera plusieurs jours. Nous avons recommandé à nos bénéficiaires

de poursuivre ce que les enfants ont commencé. Voici les frais encourus pour cette 'Journée corvée' :



. Collation servie : 520,26\$ DOP / 14,18\$ CAD . Impression : 148,08\$ DOP / 4,04\$ CAD



Total - Coûts encourus pour cette activité : 668,74 \$DOP / 18,22\$ CAD

N.B.: Nous n'avons pu réaliser cette activité à Chichigua de Cupey car il n'y a aucune collecte des ordures à cet endroit. La communauté brûle les déchets.

4. RENCONTRE AVEC LE MAIRE DE MONTELLANO

Nous avons eu une rencontre le 12 avril 2023 avec le Maire de Montellano, M. José Hector Rojas, afin de discuter des problèmes environnements de Pancho Mateo.

Nous avons obtenu de sa part :

- 1. Installation de poubelles sur la rue principale avec des couvercles à l'épreuve des animaux.
- 2. Installation de pancartes avec l'horaire des collectes des ordures.
- 3. Campagne de sensibilisation avec l'installation d'affiches dissuasives dans les rues de Montellano disant : 'La calle no es tu zafacon' (La rue n'est pas ta poubelle).

Monsieur le Maire nous a informés qu'un des graves problèmes est le manque d'éducation des citoyens par rapport à l'environnement. Une liste d'une quinzaine d'école, situées à Montellano, nous a été remise par la Mairie dans le but de rencontrer les étudiants de ces établissements.

Un calendrier de rencontre sera établi à l'automne 2023 en collaboration avec les directions de ces écoles afin de leur proposer notre activité d'évangélisation et notre présentation sur l'environnement.

Total - Coût encouru pour cette activité : <u>0\$</u>

GRAND TOTAL – ACTIVITÉS POUR L'ENVIRONNEMENT : <u>668,74 \$DOP / 18,22\$ CAD</u>

Rapport rédigé par Céline Petitclerc